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Alluvione, Romagna senza rimborsi
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«Risarciremo al 100%»
A oggi ancora nulla
SONO 8,5 MILIARDI I DANNI CAUSATI DALL'ALLUVIONE IN ROMAGNA 

LA PROMESSA DEL GOVERNO A MAGGIO E I RIMBORSI ARRIVATI FINORA: 
3.000 EURO A FAMIGLIA PER LE PRIME NECESSITÀ, ZERO ALLE AZIENDE 

di Giusi Fasano e Milena Gabanelli

Sono passati 143 giorni dai 5 miliardi di
metri cubi d'acqua venuti giù in Roma
gna fra l'1 e il 17 di maggio. Una lunga

apnea per l'area alluvionata che nel 2022 va-
leva da sola 38 miliardi di ricchezza (il 2,2%
del Pil nazionale). «Risarciremo il 100% a
chi è stato danneggiato», è la promessa del-
la premier Giorgia Meloni infilata negli sti-
valoni in mezzo al fango nelle zone allagate,
e poi di nuovo a giugno, nell'incontro con i
sindaci a Palazzo Chigi. Ma quanto è arriva-
to sul territorio dopo 5 mesi passati a conta-
re perdite, ripristinare strade, riparare ca-
nali, case, aziende, mettere mano ai terreni
agricoli allagati?

Quelli calcolati e certificati fin qui am-
montano a 8,5 miliardi così divisi: 3,8 mi-
liardi per il patrimonio pubblico come stra-
de, scuole, canali; 2,2 miliardi per i danni
alle abitazioni; 1,8 miliardi per i danni alle
attività produttive, comprese le aziende
agricole. A questa cifra vanno aggiunti 682
milioni già spesi per fronteggiare l'emer-
genza e per la messa in sicurezza del territo-
rio, di cui 412 anticipati da Comuni, Provin-
ce, Regioni e consorzi di bonifica.

In Romagna c'è fretta, a Roma no
Dopo i giorni drammatici di maggio, dopo i
morti, dopo aver ripulito le strade e le case

dal fango, la parola d'ordine più sognata da
amministratori, famiglie e imprese è quella
di fare in fretta, cioè velocizzare il più possi-
bile interventi di ripristino e indennizzi. La
scelta più logica sarebbe stata quella di uti-
lizzare la macchina oliata della Protezione
civile, che può ricevere somme in contabili-
tà speciale e usare le deroghe per spendere i
soldi, e incaricare subito il Presidente della
Regione Stefano Bonaccini Commissario
straordinario. Ma c'era il veto di Matteo Sal-

vini. Ci sono voluti 2 mesi e mezzo per tro-
vare un nome alternativo, e ai primi di ago-
sto viene nominato il generale di Corpo
d'Armata Francesco Figliuolo. Una struttura
commissariale va poi organizzata, non è
immediatamente operativa, tanto più se de-
ve agire in una situazione così vasta e com-
plessa. Tutto questo comporta lo slittamen-
to dei tempi, in un territorio che le alluvioni
hanno reso estremamente vulnerabile e
con l'autunno alle porte. Ciò detto, quanti
sono i soldi promessi e quanti quelli di cui
dispone oggi, fisicamente, il generale Fi-
gliuolo?
Il primo decreto da 1,6 miliardi
Partiamo dai soldi promessi. A fine maggio,
con il primo decreto per l'Emilia Romagna
il governo aveva annunciato un primo pac-
chetto di aiuti per 2 miliardi e 200 milioni.
«Salvo intese», che in sostanza significa che
le cose possono cambiare in corso d'opera.
E infatti. Quando il decreto viene pubblica-
to il i° giugno i soldi diventano circa 1,6 mi-
liardi, così divisi: goo milioni sono per gli
ammortizzatori sociali, cioè la cassa inte-
grazione; 300 milioni per aiutare le aziende
che esportano. Con un clausola: il non spe-

so ritorna nelle casse dello Stato.
Per quel che riguarda la cassa integrazio-

ne sono stati chiesti solo 3o milioni, perché
i romagnoli non sono rimasti a guardare,
ma insieme ai dipendenti si sono subito
rimboccati le maniche e rimesso in piedi
gran parte delle aziende. Invece dei 300 mi-
lioni stanziati a sostegno dell'export ne so-
no stati chiesto soltanto 12-13. In questo ca-
so i requisiti necessari sbarravano già in
partenza l'accesso ai fondi per moltissime
imprese. Alla fine 1 miliardo e 150 milioni
sono tornati nelle casse dello Stato. E que-
sto non-speso è l'ultimo fronte aperto fra il
governo e Regione-sindaci-parti sociali. Lo-
ro chiedono che i fondi non utilizzati ven-
gano usati subito per indennizzare cittadini
e imprese e chiedono l'introduzione del
credito di imposta.
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I soldi per le famiglie
Nello stesso decreto 150 milioni sono stati
ripartiti fra vari ministeri (Ricerca, Istruzio-
ne, Cultura, Turismo, ecc.), e 23o dati alla
Protezione civile e alla Regione per le som-
me urgenze, fra cui un aiuto di 3.000 euro a
famiglia per far fronte alle spese inderoga-
bili. Sono questi gli unici soldi arrivati fino-
ra alle quasi 36 mila le famiglie che nelle
prime ore avevano dovuto lasciare tutto e
scappare, con l'acqua letteralmente alla go-
la. In 65 Comuni si contano 9.371 nuclei fa-
miliari che hanno poi chiesto il contributo
per l'autonoma sistemazione: gente che si è
accampata per lunghi periodi da amici, pa-
renti, o in roulotte. Più un centinaio di fa-
miglie, che ancora oggi sono sistemate in
alberghi (con spesa a carico della Regione).
Per ciascuna famiglia a breve saranno di-
stribuiti altri 2.000 euro.

Arriva Figliuolo
Con la nomina a luglio del Commissario Fi-
gliuolo, arriva un secondo decreto con nuo-
vi stanziamenti per le opere pubbliche e per
il risarcimento danni ai privati. Comincia-

mo dalle opere pubbliche: previsti 2,6 mi-
liardi da spendere in tre anni per sistemare
scuole, ponti, strade. Ma quanti soldi sono
disponibili fisicamente per il 2023? Finora
ne sono stati autorizzati 908,5 milioni, di
cui 876 versati sulla contabilità del generale
Figliuolo, quindi già disponibili. Ma 412 an-
ticipati a maggio per i lavori urgenti sono
da restituire a Regione, Comuni, Province e
consorzi. Quindi, tirando la somma, pronti
all'uso quest'anno restano meno di 500 mi-
lioni. Bastano i numeri di frane e strade per
capire che di soldi ne servirebbero ben più.
Al 3o settembre sono state censite 38.760
frane in 48 Comuni: in quel numero ce ne
sono 35o di grandi dimensioni (più di un
ettaro). Si prevede di concludere i rilievi en-
tro fine ottobre e si stima che il numero to-
tale delle frane sia oltre 5o mila. La maggior
parte hanno danneggiato case, terreni o
aziende, e qui i diretti interessati sono in-
tervenuti pagando di tasca loro, oppure è
ancora tutto sospeso. Un numero consi-
stente di frane è finito però sulle strade, do-
ve sono stati eseguiti in urgenza i lavori di

Numero totale delle frane
(censite al 30 settembre)

3b.160
Su 1.481 strade provinciali o comunali

322 405
ancora chiuse a circolazione alternata

ripristino delle viabilità, ma quasi ovunque
sono necessari interventi strutturali di rin-
forzo a monte e a valle. Su un totale di 1.481
strade provinciali o comunali da monitora-
re, al 3o settembre ne erano chiuse ancora
322, mentre 405 erano percorribili con li-
mitazioni alla circolazione.
I rimborsi ai privati
Con il secondo decreto ci sono anche i soldi
per i privati: 120 milioni già utilizzabili, più
149 autorizzati ma non ancora sul piatto.
Per avere un ordine di grandezza: le aziende
agricole a cui l'acqua ha causato danni sono
circa 21 mila con 41 mila addetti; quelle
agroalimentari sono 2.80o per 23 mila ope-
ratori. E l'impatto è stato importante anche
sul settore zootecnico. Ma di fatto le azien-
de non hanno ancora avuto un centesimo.
Di più: fino al 16 novembre non sarà dispo-
nibile nemmeno il modulo da compilare
per chiedere il rimborso perché la piattafor-
ma informatica è in corso di aggiornamen-
to. Dopo quella data il cittadino che ha avu-
to la casa allagata, o l'impresa danneggiata,
può presentare la domanda di risarcimento
con allegata perizia. A quel punto il Comu-
ne verifica lo status di alluvionato; se tutto
va bene consente alla piattaforma della Re-
gione di «lavorare» la pratica; Invitalia fa
l'istruttoria (studia la perizia, identifica il
danno) e se tutto è in regola rimanda la pra-
tica al sindaco; il sindaco la dichiara chiusa
e la invia a Figliuolo per la firma e l'eroga-
zione. Ma erogare significa avere una teso-
reria, che al momento non c'è. La sola boc-
cata di ossigeno in termini economici è ar-
rivata dalla sospensione degli adempimenti
tributari in scadenza fra il i° maggio e il 31
agosto, ma fino al 20 novembre. Poi si dovrà
pagare. Nel mentre tutti sognano che venga
mantenuta quella promessa: «Risarciremo
il 100% a chi è stato danneggiato!».
A margine dell'illusione però qualche do-

manda sarebbe utile porsela. Ha senso rico-
struire capannoni o riattivare le coltivazio-
ni, diventate greto del fiume, esattamente lì
dov'erano? Che succede se il problema si ri-
presenta? Occorrerebbe una programma-
zione del territorio più lungimirante. Certo,
è più semplice stanziare qualche soldo da
mettere in tasca, anche se pochi.
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II primo pacchetto di aiuti

1,6
I FONDI STANZIATI miliardi di euro I FONDI UTILIZZATI

(1 giugno 2023)

Cassa integrazione

Aiuti all'export

Protezione Civile e Regione

Ministeri
(Turismo, Cultura ecc..)

LA CLAUSOLA
I soldi NON UTILIZZATI tornano
nella disponibilità dello Stato

300 milioni

230 milioni

150 milioni

30 milioni

12 milioni I criteri escludevano
in partenza molte
aziende

230 milioni Perle somme urgenze

150 milioni Ripartiti fra i ministeri
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La stima dei danni
3,8 miliardi

per sistemare strade franate, scuole e canali

®el

682 milioni
per fronteggiare
l'emergenza

TOTALE

8,5
miliardi
di euro

1,8 miliardi 2,2 miliardi
alle attività per i danni
produttive alle abitazioni

Nomina commissario
Figliuolo 1103
(Luglio 2023) 

Nuovi stanziamenti
(agosto - settembre)

PERI DANNI Al PRIVATI

Imprese danneggiate

21.000 agricole
2.800 agroalimentari

269 milioni

Danni alle abitazioni

36.000
famiglie coinvolte

Risarcimenti ad oggi: ZERO

PER LE OPERE PUBBLICHE 2,6 miliardi
1 750 841

miliardo milioni milioni
e 28 milioni per per
per il 2023 il 2024 il 2025

Autorizzati
908,5 milioni

Disponibili
876 milioni

Pronti all'uso

510 milioni
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La roggia Nassini a San Vigilio Sono iniziati i lavori di messa in sicurezza per mitigare il rischio di esondazione

Rogge soffocate dai detriti
Scatta il piano-sicurezza

• Per scongiurare
le esondazioni
al via la rimozione
del materiale
e della vegetazione
che ostruiscono
l'alveo e le sponde

MARCO BENASSENI

CO C SIO La siccità ha la-
sciato in eredità sedimenti e
vegetazione selvaggia negli
alvei dei canali. Senza una ra-
dicale manutenzione il ri-
schio allagamenti ed esonda-
zioni si innalzerà con l'arrivo
delle piogge autunnali. Sono
dunque strategici i lavori av-
viati sulla roggia Nassini a
SanVigilio di Concesio. Il cor-
so d'acqua ad utilizzo irriguo
raccoglie anche parte delle
acque bianche scaricate dai

terreni circostanti e nel cor-
so degli anni la vegetazione
cresciuta sui suoi argini è di-
venuta un potenziale perico-
lo per la tenuta delle sponde.

L'obiettivo
«Saranno messi in sicurezza
circa 900 metri di roggia, dal
confine con Villa Carcina fi-
no alla rotatoria con via Gali-
lei -spiega il sindaco Agosti-
no Damiolini-, attraverso
sfalci, taglio alberature e so-
prattutto rimozione del sedi-
me depositato nel corso del
tempo che n e ha ridotto sen -
sihilmente la portata. Vi sta la
tipologia delle acque, è stato
necessario caratterizzare in
laboratorio il materiale di
fondo che verrà quindi smal-
tito come rifiuto in apposite
discariche».

L'intervento
Ha un costo di 90.000 euro e
viene finanziato con i canoni

II sindaco Damiolini:
«Noi abbiamo fatto la nostra
parte. Confidiamo adesso
che i proprietari dei fondi
agricoli mostrino la stessa
sensibilità curando i canali»

di concessione idraulica che
la gestione associata della
Comunità Montana incassa
annualmente. I lavori rien-
trano in un programma di
manutenzione programma-
ta che interessa tutto il diffu-
so e delicato reticolo idrico
minore del paese. Recente-
mente si è dovuto interveni-
re con urgenza per risolvere
un complesso problema sul
Rio Celato, canale interrato
di epoca romana che scorre
in gran parte in zone comple-
tamente edificate. «11 Comu-
ne sta facendo la sua parte,

mi aspetto altrettanta atten-
zione da parte dei consorzi
di gestione e dei cosiddetti
frontisti, ossia i proprietari di
aree che confinano con le
rogge. A loro chiedo maggior
attenzione nel mantenere
adeguatamente puliti gli argi-
ni perla sicurezza di tutti».

I lavori sono stati affidati al
Consorzio di Bonifica Oglio
Molla che segue anche la di-
rezione lavori, proprio per
garantire un intervento coe-
rente anche con le esigenze
agricole. «In tema di messa
in sicurezza a breve sarà pre-
disposto un intervento
straordinario per il torrente
Tronto a Sant'Andrea -con-
clude Damiolini-, mentre so-
no in corso gli interventi or-
dinari sul reticolo gestiti di-
rettamente dalla Comunità
Montana oltre a quelli fonda-
mentali eseguiti periodica-
mente dal gruppo comunale
di Protezione civile e Sevac».
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Crisi climatica: Est Sesia partecipa
al progetto europeo MountResilience
Contrastare gli effetti del cam-
biamento climatico e incremen-
tare la resilienza e le capacità di
adattamento delle zone monta-
ne, quelle dove maggiormente si
vedono gli effetti dell'innalza-
mento delle temperature, e che
più influiscono sulle dinamiche
economiche, agricole e sociali.
Est Sesia, il maggior consorzio di
irrigazione in Italia, partecipa al
progetto MountResilience, fi-
nanziato dalla Commissione Eu-
ropea nell'ambito delle Missioni
Horizon Europe, specificamente
dedicate alla crisi climatica in at-
to. «Quella che stiamo vivendo è
una vera e propria crisi climatica,
che coinvolgerà, e già sta coin-
volgendo, ogni ambito della no-
stra vita - commenta Mario Fos-
sati, direttore generale di Est Se-
sia - Per quanto riguarda il nostro
Paese, non possiamo dimentica-
re le recenti inondazioni, ma so-
prattutto la siccità, che si riper-
cuote sull'economia, l'agricoltu-
ra, il territorio, fino alle nostre
abitudini quotidiane. Vogliamo

dare il nostro contributo alla ri-
cerca di soluzioni ai cambiamen-
ti climatici, che non possono che
essere soluzioni europee. Per
questo abbiamo deciso di par-
tecipare, come Coutenza Canale
Cavour e insieme agli altri par-
tner italiani, a questo importante
progetto dell'Unione Europea
che vedrà il Piemonte come ter-
reno privilegiato di studio e ap-
plicazione, mettendo a disposi-
zione tutto il nostro know how e
l'esperienza maturata in decenni
di attività di gestione della ri-
sorsa idrica».
30 milioni di euro di finanzia-
mento, 6 ambiti di ricerca, 13
Paesi coinvolti, 47 partner tra
centri di ricerca, università, isti-
tuzioni e imprese, coordinati da
Unimont, polo di ricerca del Di-
partimento di Scienze Agrarie e
Ambientali dell'Università degli
Studi di Milano: MountResilien-
ce ha come primo obiettivo la
creazione di una banca dati che
consenta di programmare azioni
di adattamento per anticipare gli

effetti avversi del clima che cam-
bia. Il progetto MountResilience,
che ha un arco temporale di 5
anni, coinvolge 10 comunità e
regioni montane di 9 Paesi eu-
ropei, dislocate tra Alpi, Carpazi,
Pirenei e Montagne del Nord per
lo studio e l'istituzione di un por-
tfolio di soluzioni su tematiche
tipiche dei luoghi montani: tu-
rismo invernale, l'utilizzo irriguo
della risorsa idrica in agricoltura,
il risparmio e l'efficientamento
energetico, l'uso del suolo e la
tutela della biodiversità. Queste
soluzioni saranno implementate
da 6 comunità pilota: Tirolo (Au-
stria), Gabrovo (Bulgaria), Râu
Sadului (Romania), Vallese
(Svizzera), Lapponia (Finlandia)
e per l'Italia, il Piemonte. Est Se-
sia, insieme a Ovest Sesia come
Coutenza Canale Cavour, parte-
ciperà proprio alle attività della
comunità pilota piemontese, do-
ve verranno studiati gli effetti del
cambiamento climatico rispetto
alla linea della neve.

• Le.

ECONOMIA
LAVORO

Brugo Ceriotti ancora presidente
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ABRUZZO - I CANTIERI

Superbonus:
decolla la legge
che sblocca
decine di opere

■ PAGINA 3

Superbonus, la legge prende il volo
Crediti da sbloccare, la norma abruzzese va in Consiglio regionale martedì 17

1 L'AQUILA

La legge regionale che sbloc-
ca i crediti incagliati del Su-
perbonus 110% prende il vo-
lo. A dichiararlo al Centro è il
presidente del Consiglio re-
gionale, Lorenzo Sospiri,
Mercoledì 11 ottobre an-

drà al vaglio della prima
Commissione Bilancio della
Regione Abruzzo. Il giorno
successivo, alle 12, le tre prin-
cipali associazioni regionali
di categoria, Ance, Aniem e
Cna Costruzioni, incontre-
ranno Sospiri che ha accolto
la loro richiesta di audizione.

li infine martedì 17 ottobre la
norma sarà portata in Consi-
glio regionale per essere ap-
provata,
La proposta di legge regio-

nale, che porta la firma dello
stesso Sospiri, si pone l'obiet-
tivo di sbloccare una parte
dei crediti fiscali del Super-
bonus 110% rimasti incaglia-
ti dei cassetti fiscali di ban-
che e imprese. Seguendo la
scia della Basilicata, anche
l'Abruzzo ha predisposto
una norma che mette gli enti
e le società controllate dalla
Regione nelle condizioni di
acquistare crediti dalle Mi-

un cantiere del Superbonuse nella foto piccola it presidente Lorenzo Sospiri

prese per cederli poi alle ban-
che in fase di denuncia fisca-
le attraverso propri modelli
F24. Nella versione definitiva
la legge ha individuato i se-
guenti enti controllati dalla
Regione in grado di acquista-
re crediti incagliati: Tua,
Ater, Arap, Fira e Consorzi di
Bonifica, con l'obiettivo di
raggiungere una capienza
complessiva di 20 milioni di
curo l'anno, in gran parte ga-
rantita dalla società regiona-
le del trasporto pubblico.

Il blocco dei crediti coin-
volge centinaia di cantieri e
altrettante famiglie che di-

venteranno migliaia anche
in Abruzzo dopo il 31 dicem-
bre prossimo quando la mi-
sura scadrà definitivamente,
senza alcuna possibilità di
proroga al 2024, per i lavori
condominiali.
Sull'esempio della Regio-

ne Basilicata, intanto, anche
la Regione Lazio ha già ap-
provato una proposta di leg-
ge in Commissione Bilancio
del Consiglio regionale con
l'obiettivo di procedere con
l'acquisto dei crediti incaglia-
ti dai bonus edilizi. Così ha
fatto anche il Piemonte. (1.c.)
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• CITTANOVP Centrale idroelettrica

Cascarano: «Metramo?
È una delle dighe

più  sicure d'Europa»

L'intervento di Marco Cascarano

di GIUSEPPE CAMPISI

CITTANOVA - Al Festiva-
Lab di "Città della Piana" or-
ganizzata dall'associazione
"Progetto Città della Piana"
si è discusso della grande di-
ga sul Metramo. E toccato al
commissario straordinario
del Consorzio di Bonifica Tir-
reno Reggino, Marco Casca-
rono, fare il punto della si-
tuazione non mancando, nel
contempo, di elogiare l'ope-
rato del governatore Roberto
Occhiuto, definito "un deci-
sionista realmente capace
che la Calabria aspettava da
tempo".

Nella sua, relazione, Casca-
rano ha informato sul fatto
che "la diga sul Metramo fa-
mosa o famigerata è regolar-
mente in esercizio da quando
sono stati completati i lavori
ad oggi, messa in sicurezza
attraverso un collaudo nel
2014 e chiaramente prepo-
sta al potenziamento della
superficie irrigua anche se
vorremmo fosse sfruttata
per acqua potabile ed una
centrale idroelettrica. L'opi-
nione pubblica- è stato l'inci-
so - non ha, forse, ancora rea-
lizzato che la diga funziona
ed è una delle più sicure
d'Europa". Continuando, Ca-
scarano si è soffermato sul
fatto che il Consorzio sarà
ente gestore dell'opera fino
al 2029, ricordando il pro-
getto a costo zero pubblicato
sul Burc che ha avuto le auto-
rizzazioni e doveva essere al
bando ma "è successo qual-
cosa. Ecco perché il commis-

saria,mento di tutti gli enti. È
nostro compito - ha concluso
- rilanciare gli enti di Consor-
zio al servizio degli agricol-
tori, della comunità e del ter-
ritorio". Sul progetto della
centrale idroelettrica hanno
insistito i soci del "Progetto
Città della Piana" - tra i quali
il presidente Armando Foci,
l'ingegnere Nicola Marazzi-
ta e il professore Luigi Cor-
dova, - invitando alla discus-
sione l'ingegnere Domenico
Vecchio ed il consigliere re-
gionale Pietro Molinaro con
quest'ultimo che si è ritrova-
to a bacchettare i presidenti
delle associazioni per l'as-
senza ai tavoli decisionali e
per una certa indolenza ver-
so lo sfruttamento dei finan-
ziamenti necessari allo svi-
luppo del territorio a cui si
dovrebbe attingere. In chiu-
sura, Marazzita ha sottoli-
neato l'importanza fonda-
mentale dell'opera che po-
trebbe irrigare 20/30mila et-
tari di terreno "con la conse-
guente trasformazione radi-
cale dell'agricoltura e di tut-
ta la nostra economia contro
i 400 ettari di terreno attuali.
Anche il progetto per la rea-
lizzazione della centrale
idroelettrica che il Consorzio
aveva proposto alla Regione,
da realizzare in project fi-
nancing a cura e spese dei
privati, a costo zero, avrebbe
potuto garantire la produ-
zione di circa 30 Mwh di pre-
ziosa energia rinnovabile,
decine di posti di lavoro e
consistenti royalties per i co-
muni interessati".
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SAN DONA

Fumetto e polenta
In 20 mila all'assalto
del centro città
SANDDNA

Fiera del Fumetto e "Festa
dea poenta", oltre 20 mila le
presenze in città suddivise
tra i due eventi. E adesso si at-
tende il prossimo evento di ot-
tobre, il "Mercato europeo
del commercio ambulante" il
20, 21 e 22 ottobre, in piazza
Rizzo organizzato da Conf-
commercio e la categoria de-
gli ambulanti. La festa della
polenta è iniziata sabato sera
con l'inaugurazione al Cen-
tro culturale Da Vinci. Sul pal-

co Patrizio Roversi e Lele Mar-
cassa, quindi il presidente del
Consorzio di bonifica Giorgio
Piazza e il presidente Unpli
Venezia Fabrizio Tonon.

Ieri mattina la festa della
polenta è entrata nel vivo con
oltre 10 mila porzioni servite
assieme alle 10 frazioni e la
Pro Loco di Renata Mattiuzzo
che ha diretto la manifestazio-
ne tra concerti e musica tutto
il giorno. La fiera del Fumet-
to, alla 128 edizione, nata da
un'idea di Giuseppe Moretto
e del compianto Giovanni

La Festa della polenta in piazza a San Donà

Tuzzato, si è svolta invece ai
capannoni di via Pralungo,
ispirata alle eroine degli anni
80/90, con mostre e interven-
ti sull'emancipazione delle
donne nei fumetti. E organiz-
zata dall'Associazione Cultu-
rale Tanagura e della Conf-
commercio San Donà con
200 espositori in un'area di

quasi 10 mila mq di cui 4 mila
mq della mostra mercato. An-
che alla fiera del fumetto, ol-
tre 10 mila presenze a confer-
ma di un evento di prestigio
nazionale che nulla ha da invi-
diare ad altri eventi del setto-
re come la famosa fiera di Luc-
ca. —
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APPUNTAMENTO A MANTOVA

Incontro tecnico
sull'irrigazione
PAVIA

Una rappresentanza di tecni-
ci del consorzio Est Ticino Vil-
loresi ha visitato il distretto
Angeli Cerese, nel compren-
sorio del consorzio Territori
del Mincio (Mantova), che
ha installato paratoie di di-
stribuzione delle dispense ir-
rigue con possibilità di misu-
razione della portata eroga-
ta, automazione e telecon-
trollo. «Ciò ha rappresentato
— spiega il presidente del Vil-

loresi Alessandro Folli — una
felice occasione per condivi-
dere le esperienze maturate
nell'ambito delle attività di
gestione e manutenzione del-
la rete irrigua, con riferimen-
to alle più moderne tecnolo-
gie per un razionale e ottima-
le utilizzo della risorsa idrica
disponibile». I sopralluoghi
hanno permesso ai tecnici di
scambiare considerazioni su
progetti e necessità di tipo
tecnico-idraulico in un clima
collaborativo. —

LA NOSTRA TERRA
Latte, ilnodoprrtri
Sono troppo pochi
19,9 centesimi litro
per le aricude pavesi ..
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Consorzio Bonifica Emilia Centrale, i risultati delle consultazioni

Si sono chiuse, nella tarda serata di ieri, le elezioni del rinnovo delle cariche del Consiglio di Amministrazione del
Consorzio di Bonifica dellEmilia Centrale per il quinquennio 2024‐2028. Hanno votato 9.252 consorziati che hanno
espresso n. 13.934 voti scrutinati, pari al 5,06% del totale degli ammessi al voto: un numero complessivo che
rappresenta, se comparato alle precedenti consultazioni, un risultato del tutto soddisfacente che ha superato quello
raggiunto nel 2015, storicamente lelezione maggiormente partecipata. Lesito finale ha determinato la netta
prevalenza della Lista 1  La Bonifica del Fare, seguita dalla Lista 2  Diga e Acqua per il Territorio. La Lista 3  La Nuova
Bonifica, presente solo nella Sezione 2, non ha superato la soglia di sbarramento del 5%. Le operazioni elettorali si
sono svolte regolarmente ed ora il Comitato Amministrativo sarà chiamato a validare i risultati entro 30 giorni dalla
conclusione delle elezioni, dopo aver compiuto le necessarie verifiche di rito. Linsediamento del nuovo Consiglio di
Amministrazione dovrebbe avvenire entro lanno. Lesito degli scrutini è il seguente: Sezione 1 Lista 1 (La Bonifica del
Fare): n. 4.505 voti pari al 71,15% Lista 2 (Diga e Acqua per il territorio): n. 1.827 voti pari al 28,85 % Sezione 2 Lista 1
(La Bonifica del Fare): n. 3.471 voti pari al 67,66% Lista 2 (Diga e Acqua per il territorio): n. 1.459 voti pari al 28,44%
Lista 3 (La Nuova Bonifica): n. 200 voti pari al 3,90% Sezione 3 Lista 1 (La Bonifica del Fare): n. 1.270 voti pari al
70,40% Lista 2 (Diga e Acqua per il territorio): n. 534 voti pari al 29,60% Sezione 4 Lista 1 (La Bonifica del Fare): n. 210
voti pari al 55,70% Lista 2 (Diga e Acqua per il territorio): n. 167 voti pari al 44,30% Le schede bianche sommano ad
un totale di n. 109; le schede nulle sono risultate
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Villaggio Coldiretti, al via venerdi' 13/10 al Circo Massimo. Le presenze

Agricoltura 09/10/2023 12:19
Villaggio Coldiretti, al via venerdì 13/10 al Circo Massimo. Le presenze
Un vero e proprio villaggio contadino sarà realizzato dalla Coldiretti a Roma per toccare con mano la centralità e i
primati dell´agricoltura italiana e vivere un giorno da contadino tra le aziende agricole ed i loro prodotti, sui trattori, a
tavola con le specialità 10%% italiane, in sella ad asini e cavalli o nelle fattorie didattiche dove i bambini possono
imparare a pigiare l´uva, preparare la mozzarella, impastare il pane o fare l´orto. #stocoicontadini.
L´appuntamento è al Circo Massimo, nel cuore della Capitale, dove accorreranno migliaia di agricoltori da diverse
regioni, assieme al presidente di Coldiretti Ettore Prandini, a partire dalle ore 9,00 di venerdì 13 ottobre fino a
domenica 15 ottobre, per far conoscere la biodiversità e la sostenibilità dell´agricoltura italiana, il modello basato sulla
distintività e la qualità del made in Italy agroalimentare, lo spirito imprenditoriale dei giovani agricoltori e le frontiere
dell´innovazione.
Per i tre giorni di manifestazione si alterneranno esponenti istituzionali e rappresentanti della società civile per
discutere sui temi del cambiamento climatico, dell´alimentazione, dei rischi connessi all´affermarsi di modelli di
consumo omologanti, a partire dall´arrivo sulle tavole del cibo sintetico.
Il Villaggio Coldiretti di Roma è anche l´unico posto al mondo dove per l´intero lungo week end tutti potranno vivere
per una volta l´esperienza da gourmet con il miglior cibo italiano al 100% a soli 8 euro per tutti i menu preparati dai
cuochi contadini che hanno conservato i sapori antichi del passato. Tutti i primi di altissima qualità al costo di 3 euro,
dal risotto ai funghi a quello all´isolana, dalla pasta alla gricia a quella all´amatriciana, dai tortelli al ragu a quelli
vegetariani ma anche i tortellini alla crema di parmigiano reggiano e gli gnocchi con il ragù d castrato oltre ai piatti
della tradizione contadina come polenta, pasta e patate o pasta e fagioli. Tra i secondi per la stessa cifra è possibile
scegliere tra carne di manzo o maiale, porchetta, arrosticini, pollo fritto, pesce fritto, mozzarella di bufala ma anche
pizza o panini mentre al prezzo di soli 2 euro è possibile consumare patate fritte, agrigelato, granita, frutta, cannolo,
maritozzo o babà.
Spazio al più grande mercato a chilometri zero mai realizzato in Italia dove acquistare direttamente dagli agricoltori
provenienti da tutta Italia le più golose tipicità del Paese ma anche le eccellenze agroalimentari di Filiera Italia e i
prodotti dalle aziende di agricoltura sociale impegnate nel reinserimento socio lavorativo di soggetti disagiati, disabili
o problematici, nell´educazione ambientale e nei servizi alle comunità locali. Sarà anche possibile fare la Spesa
sospesa, l´iniziativa di solidarietà lanciata da Campagna Amica per donare prodotti agroalimentari 100% italiani alle
famiglie bisognose.
Un intero settore è dedicato alla pet therapy e al ruolo degli animali nella cura del disagio ma sarà possibile conoscere
le razze salvata dall´estinzione in una vera e propria arca di Noe: dal Mucco pisano alla Maremmana, dalla capra
Capestrina alla Girgentana, dalla pecora Laticauda alla Turchessa, dal cavallo Tolfetano all´asino di Amiata, dal
Colombo Romagnolo alla gallina Polverara.
Ma al Villaggio spazio ci sono anche agli orti con i tutor e il percorso sensoriale, Generazione agricoltori con l´area
dedicata alle idee dei giovani imprenditori agricoli che fanno innovazione nel Paese, e le iniziative dei Coldiretti senior.
Si potrà andare a scuola di olio extravergine italiano nell´Oleoteca e nell´Enoteca del Villaggio, dove degustare i
migliori extravergine, vini e birra agricola, o seguire le lezioni di agricosmesi delle donne della Coldiretti con i trucchi di
bellezza della nonna. Al Villaggio si potranno anche scoprire le opportunità e i pacchetti vacanze offerti dagli
agriturismi di Campagna Amica Terranostra con percorsi e consigli per fermarsi a mangiare e a dormire nel rispetto
dell´ambiente e della tradizione culinaria delle nostre campagne.
La salute delle giovani generazioni rispetto ai disturbi alimentari sarà al centro dell´iniziativa "Il cibo amico" promossa
da Campagna Amica con la Fondazione Bambino Gesù. Ma non mancheranno spettacoli di intrattenimento con
concerti e rappresentazioni tradizionali, oltre allo spazio Pompieropoli realizzato con i Vigili del Fuoco.
Alla prima giornata inaugurale saranno presenti i vicepresidenti del Consiglio Matteo Salvini e Antonio Tajani oltre al
ministro della Salute Orazio Schillaci , delle Imprese e del Made in Italy Adolfo Urso e il Presidente della CEI Matteo
Maria Zuppi, insieme al Segretario Generale della Coldiretti Vincenzo Gesmundo e al presidente della Coldiretti Ettore
Prandini. Interverranno anche Felice Adinolfi ‐ Università di Bologna, Stefano Barrese ‐ Responsabile della Divisione
Banca dei Territori Intesa Sanpaolo, Mirco Carloni ‐ Presidente della Commissione Agricoltura alla Camera, Paolo De
Castro ‐ Parlamento Europeo, Luigi Ferraris ‐ Amministratore delegato delle Ferrovie Stato Italiane Antonio Gasbarrini ‐
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Policlinico Gemelli, David Granieri ‐ Presidente Unaprol, Luigi Scordamaglia ‐ Filiera Italia,Federico Vecchioni ‐
Bonifiche Ferraresi, Alberto Villani ‐ Pediatra Bambin Gesù, Università Tor Vergata, Francesco Vincenzi ‐ Presidente di
ANBI, Roberto Weber ‐ Presidente IXE´.
PROGRAMMA COMPLETO SUL SITO WWW.COLDIRETTI.IT CON DIRETTA STREAMING APPUNTAMENTI SUL PALCO
CENTRALE
Articoli correlati
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09 OTTOBRE 2023  Economia e politica

Puglia, 6 milioni di euro per completare le
infrastrutture della diga di Pappadai

Mimmo Pelagalli

Sono in corso contatti con l'Autorità di Bacino Distrettuale dell'Appennino Meridionale e con Regione Basilicata per derivare acqua dell'acquedotto
del Sinni (Foto di archivio) - Fonte foto: © pierluigipalazzi - Fotolia

In Puglia dopo circa 30 anni il serbatoio artificiale Pappadai e il complesso sistema

Il serbatoio sotteso all'opera è in provincia di Taranto, completo di acquedotto irriguo: potrà

portare acqua ad oltre 10mila ettari, ricadenti nelle tre province di Taranto, Brindisi e Lecce,

distribuiti lungo l'arco ionico salentino

Colture Prezzi e mercati Finanziamenti Partner Video Fotogallery Progetti Speciali Rubriche Eventi Newsletter Pubblicità
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"Irrigazione Salento", in potenza alimentato dall'acquedotto del fiume Sinni e costituito da

condotte di adduzione e di distribuzione per uso irriguo, saranno messi in esercizio grazie alle

risorse finanziarie rese disponibili dalla Regione Puglia a valere sul Programma Operativo

Complementare 2014-2020 per 6 milioni di euro. Lo rende noto Regione Puglia. Coldiretti

Puglia ha subito definito il completamento dell'opera "strategico" per contrastare la

tendenza allo spreco di risorsa idrica pluviale non raccolta e per favorire l'agricoltura del

Salento.

 

Si tratta di interventi infrastrutturali di ripristino delle apparecchiature idrauliche, organi di

manovra e impianti elettrici che consentiranno la ripresa degli invasi sperimentali, finalizzati al

collaudo definitivo della diga di Pappadai, in grado di contenere 20 milioni di metri cubi di

risorsa idrica disponibile per uso irriguo. Inoltre, si prevede, con ulteriori risorse che saranno

rese disponibili a valere sul Fondo per lo Sviluppo e la Coesione, il recupero funzionale di

circa 50 chilometri di reti di adduzione e impianti a servizio di vasti comprensori irrigui estesi

per potenziali 10mila ettari irrigabili, ricadenti nelle tre province di Taranto, Brindisi e Lecce,

distribuiti lungo l'arco ionico salentino, da Monteparano sino a raggiungere il Comune di

Leverano.

 

La Regione Puglia ha, altresì, deliberato una variazione di bilancio per l'importo di 1 milione

di euro per fornire un contributo straordinario per la gestione 2023 dei consorzi di bonifica

commissariati, integrativo del contributo finanziario a valere sull'articolo 12 della Legge

Regionale n. 1/2017 finalizzato a fronteggiare i costi del personale e la gestione degli

acquedotti rurali.

 

La misura è volta a proseguire nell'azione di accompagnamento dei quattro consorzi

commissariati - Arneo, Ugento Li Foggi, Stornara e Tara e Terre d'Apulia - alla vigilia della

costituzione del Consorzio Unico Centro Sud Puglia, intervenendo in settori come quello

della gestione della distribuzione di acqua potabile per consumo umano ed usi zootecnici,

la cui valenza di utilità pubblica è riconosciuta sebbene generi consistenti deficit economici a

carattere strutturale.

 

"Il completamento dell'invaso del Pappadai, per il quale sono state spese nel passato decine di

milioni di euro da parte di Agensud e, successivamente, del Ministero dell'Agricoltura,

rappresenta un risultato straordinario ed epocale per il futuro del sistema agricolo della

Regione Puglia - ha commentato il presidente Michele Emiliano -. Il completamento dell'opera,

finanziato con le risorse del Programma Operativo Complementare della Regione Puglia, e il

successivo investimento per l'ammodernamento delle linee idriche per il trasporto dell'acqua nel

sud della Puglia costituiscono un elemento di svolta che consentirà di apprezzare il risultato

complesso, ma importante, della costituzione del Consorzio Unico, superando in prospettiva il

lunghissimo periodo di commissariamento".

 

"Al contempo - ha aggiunto il presidente Emiliano - la Regione, con una propria variazione di

bilancio, ha deciso di erogare un contributo straordinario per far fronte alle obbligazioni dei

consorzi, quale ulteriore elemento per il processo di risanamento in corso. In sostanza, si

coniugano la conclusione di un processo annoso di risanamento e un programma ambizioso di

investimenti che consentiranno sia la realizzazione di piani di bonifica che la distribuzione e

l'utilizzo dell'acqua, elemento indispensabile per lo sviluppo del settore agricolo della nostra

regione".

 

"Due provvedimenti importanti - ha commentato l'assessore regionale all'Agricoltura,

Donato Pentassuglia - che compongono la strategia regionale, cui da tempo e con costanza

stiamo lavorando per una gestione efficace ed efficiente della risorsa idrica in una regione, la

Puglia, a fortissima vocazione agricola. Gli interventi del serbatoio artificiale Pappadai e il sistema

Irrigazione Salento, risultato anche di un percorso di confronto e ascolto con tutti i soggetti

interessati, offriranno importanti vantaggi a tutto il sistema idrico salentino e al settore agricolo

naturalmente. Per quanto concerne l'invaso del Pappadai, inoltre, sono in corso positive

collaborazioni con l'Autorità di Bacino Distrettuale dell'Appennino Meridionale e con la

Regione Basilicata per consentire il pieno funzionamento dell'invaso e la distribuzione

dell'acqua nella nostra regione".

 

I contatti in essere sono necessari, poiché l'acqua del Pappadai dovrebbe venire in larga parte
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dalla diga di Monte Cotugno, che sbarra a Senise, nel materano, il fiume Sinni, formando il

più grande invaso della Basilicata, forte di un potenziale di circa mezzo milione di metri cubi

d'acqua.

© AgroNotizie - riproduzione riservata

Fonte: AgroNotizie®

Autore: Mimmo Pelagalli
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La geopolitica dei cereali
Mercati, produzioni, prezzi e guerra in Ucraina: un'analisi sulla situazione geopolitica dei
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TRENDING Contratti di fiume, a Firenze un incontro per fare il punto sulle esperie…     

lunedì 9 Ottobre 2023 ABBONATI



TOSCANA

Contratti di fiume, a Firenze un
incontro per fare il punto sulle
esperienze toscane

By 9 Ottobre 2023  Nessun commento 2 Mins Read—

﴾AGENPARL﴿ – lun 09 ottobre 2023 ASSOCIAZIONE NAZIONALE CONSORZI GESTIONE E TUTELA
DEL TERRITORIO E ACQUE IRRIGUE – UNIONE REGIONALE TOSCANA
http://www.anbitoscana.it
cerca ANBI Toscana sui social networks
COMUNICATO STAMPA
﴾con preghiera di pubblicazione e diffusione﴿
Contratti di fiume, a Firenze un incontro per fare il punto sulle esperienze toscane
Saranno presentate le iniziative dai tratti maggiormente innovativi
Appuntamento martedì 10 ottobre nella sede di Anbi Toscana
L’incontro si tiene nell’ambito del Tavolo nazionale dei Contratti di Fiume
Firenze, 9 ottobre 2023 – Una mattinata di lavori per fare il punto sul lavoro portato avanti in
Toscana attraverso i Contratti di Fiume. Si terrà martedì 10 ottobre ﴾ore 9.30﴿ nella sede di Anbi
Toscana a Firenze ﴾viale della Toscana 21﴿ l’Assemblea regionale sui Contratti di Fiume.
L’appuntamento si tiene nell’ambito del Tavolo nazionale dei Contratti di Fiume.
Scopo dell’assemblea è quello di stimolare una discussione da cui estrarre contributi da inserire nel
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#Ordine dei Geologi della Toscana

SHARE.        

RELATED POSTS

Documento di posizione e proposta che il Tavolo Nazionale dei Contratti di Fiume intende
presentare al Governo entro la fine di quest’anno. A questo scopo saranno presentate alcune
esperienze toscane che mostrano specificità o tratti innovativi. Tra queste i Contratti di lago, il
Contratto di Fiume Tevere, uno dei pochi in Italia che potrebbe coinvolgere più regioni, i Contratti
di Fiume Pesa, Pecora e Ombrone e tutte le novità sul “Patto per l’Arno” che coinvolge i tre
Consorzi
di Bonifica toscani che operano lungo l’asta del fiume.

ARTE E CULTURA

Conferenza L’ULTIMA PRIMAVERA DI
ALESSANDRO MANZONI
9 Ottobre 2023
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Distribuzione idrica, rotti oltre 40 contatori: la denuncia del Consorzio di
Bonifica Ionio Catanzar

Catanzaro
Distribuzione idrica, rotti oltre 40 contatori: la denuncia del Consorzio di Bonifica Ionio Catanzarese
I 40 contatori messi fuori uso si trovavano tra Cropani e Botricello. Il danno ammonta a circa 70 mila euro
9 Ottobre 2023
12:37
"Vandali? Irresponsabili? Certo è ‐ afferma il Consorzio di Bonifica Ionio Catanzarese ‐ che sono comunque
delinquenti!" In questi giorni, denuncia l´Ente consortile,  oltre quaranta contatori, in un´area compresa tra Cropani e
Botricello,  per il controllo e la regolazione della distribuzione idrica, situati all´interno di proprietà private, sono stati
messi letteralmente fuori uso da non meglio identificate persone, con un danno che al momento il Consorzio stima in
oltre settantamila euro .
Leggi ancora
" Un fenomeno che ormai è all´ordine del giorno ‐  afferma il Commissario Fabio Borrello  ‐in continua crescita e che
colpisce al cuore l´attività del consorzio per l´irrigazione delle colture. Ma ‐ aggiunge ‐ li perseguiremo senza scampo!
 Come si ricorderà, recentemente era stata inaugurata alla presenza del Procuratore Nicola Gratteri, una significativa
opera irrigua  finanziata con i fondi del PSRN 2014‐2020 del Ministero dell´agricoltura, della sovranità alimentare e
delle foreste che ha permesso l´installazione di 2900 apparecchi nel comprensorio Alli Tacina e Alli Copanello su una
superficie di 11mila ettari.
La nuova tecnologia che incide in modo positivo
" Questo rappresenta ‐ dichiara Borrello ‐ un grande beneficio per gli agricoltori consorziati e il territorio. La
realizzazione, con la nuova tecnologia,  incide  in modo positivo sulla distribuzione della risorsa idrica e sul risparmio
idrico. Evidentemente  però veri e propri "farabutti" hanno provocato, con gesti vigliacchi, danni strutturali non
facilmente e rapidamente risolvibili, oltre a ferite sociali che lasciano uno scenario di rovine cerebrali di barbarica
memoria. Siamo in presenza, di un attacco scientifico all´attività del Consorzio che mette in crisi un sistema con danni
irreparabili annullando di fatto tutti gli sforzi che il Consorzio sta compiendo. A causa di questi atti ignobili, il
Consorzio è costretto ad interrompere il servizio irriguo per porre rimedio a questi danneggiamenti".  
"Questo ‐ informa il Consorzio ‐ avrà pesanti ripercussioni sull´economia agricola dell´area interessata.  Questi episodi ‐
chiarisce l´Ente ‐ stanno avendo un impatto devastante, che chiama in causa la responsabilità, più in generale della
collettività, ma anche dei proprietari dei fondi. " Siamo sgomenti e amareggiati ‐ riprende Il commissario del Consorzio
‐ ‐ e da parte nostra abbiamo ovviamente provveduto a sporgere le denuncie  alle autorità competenti e ad informare
la Procura della Repubblica perché non possiamo permettere che venga annullato un percorso di crescita e
ammodernamento. Abbiamo già messo in atto controlli anche con l´uso della tecnologia.
Il Consorzio al fianco delle forze dell´ordine
" Con la responsabilità che ci contraddistingue continueremo a fare la nostra parte affiancando le forze dell´ordine
nelle indagini,  ma mi appello ‐ avvalora ‐  anche ad una vigilanza  collettiva, che mettendo al bando comportamenti
complici, possa portare a colpire chi danneggia irrimediabilmente un bene comune. A poco serve ‐ conclude Borrello
‐  chiedere servizi puntuali al Consorzio  se prima non si accende il lume della ragione e della responsabilità".
© Riproduzione riservata
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Si è verificato un errore.

Prova a guardare il video su
www.youtube.com oppure attiva JavaScript
se è disabilitato nel browser.

Energia e ambiente, i lavori di Camera e
Senato 9-12 ottobre 2023

 9 Ottobre 2023   Maria Scopece   Appuntamenti

I lavori delle principali Commissioni della Camera e del Senato: Camera dL
131/2023: Misure urgenti in materia di energia, interventi per sostenere il potere di
acquisto e a tutela del risparmio, audizione, nell’ambito dell’indagine conoscitiva
sull’impatto ambientale degli incentivi in materia edilizia, audizione del Ministro
dell’ambiente e della sicurezza energetica, Gilberto Pichetto Fratin, esame
dell’AG 78 (Protezione degli animali durante l’abbattimento), ddl 623 (Celiachia) e
ddl 451 (Nuova denominazione Giornata vittime dei disastri ambientali)

Camera

V COMMISSIONE – BILANCIO, TESORO E
PROGRAMMAZIONE

Mercoledì 11 ottobre

Accesso Agenzia
Stampa

08:33 08:32

08:31 Espandi live
Idrogeno, la questione della regolamentazione in Europa (4)

Idrogeno, la questione della regolamentazione in Europa (3) Idrogeno, la 
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Dopo le 14.00

A seguire passeranno alla deliberazione di rilievi su atti del governo:

Schema di decreto ministeriale recante disposizioni concernenti le aree
tecnologiche, le figure professionali nazionali di riferimento degli ITS
Academy e gli standard minimi delle competenze tecnologiche e tecnico-
professionali (esame Atto n. 80 – Rel. Barabotti)
Schema di decreto legislativo recante adeguamento della normativa nazionale
alle disposizioni del regolamento (UE) 2019/6, relativo ai medicinali veterinari
e che abroga la direttiva 2001/82/CE (esame Atto n. 61 – Rel. Tremaglia)
Schema di decreto legislativo recante adeguamento della normativa nazionale
alle disposizioni del regolamento (UE) 2019/4 relativo alla fabbricazione,
all’immissione sul mercato e all’utilizzo di mangimi medicati, che modifica il
regolamento (CE) n. 183/2005 e che abroga la direttiva 90/167/CEE (esame Atto
n. 71 – Rel. Mascaretti)
Schema di decreto legislativo recante adeguamento della normativa nazionale
alle disposizioni del regolamento (CE) n. 1099/2009, relativo alla protezione
degli animali durante l’abbattimento (esame Atto n. 78 – Rel. Giorgianni)

VI COMMISSIONE – FINANZE

Mercoledì 11 ottobre

Ore 13.30

I deputati della IV Commissione, passeranno a discutere dei seguenti
provvedimenti:

DL 124/2023: Disposizioni urgenti in materia di politiche di coesione, per il
rilancio dell’economia nelle aree del Mezzogiorno del Paese, nonché in materia
di immigrazione (esame, ai sensi dell’articolo 73, comma 1-bis, del
Regolamento, per gli aspetti attinenti alla materia tributaria, C. 1416 Governo –
Rel. De Palma)
Delega al Governo in materia di revisione del sistema degli incentivi alle
imprese e disposizioni di semplificazione delle relative procedure nonché in
materia di termini di delega per la semplificazione dei controlli sulle attività
economiche (esame, ai sensi dell’articolo 73, comma 1-bis, del Regolamento, per
gli aspetti attinenti alla materia tributaria, C. 1406 Governo, approvato dal
Senato – Rel. Centemero)
Disposizioni in materia di divieto di produzione e di immissione sul mercato di
alimenti e mangimi costituiti, isolati o prodotti a partire da colture cellulari o
di tessuti derivanti da animali vertebrati nonché di divieto della
denominazione di carne per prodotti trasformati contenenti proteine vegetali
(esame C. 1324 Governo e abb., approvato dal Senato – Rel. Matteoni)

Abbonati per leggere
l’agenzia stampa

ABBONATI QUI
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Agenzia ambiente

Arera auto

auto elettriche bollette

carbone Cina clima

co2 elettricità

emissioni Enea Enel

energia Eni eolico

Europa Francia gas

gazprom Germania

Gnl idrogeno Italia

mobilità nucleare

Opec petrolio pnrr

prezzi Regno Unito

rifiuti rinnovabili

Russia snam

sostenibilità

Tag cloud

VII COMMISSIONE – CULTURA, SCIENZA E
ISTRUZIONE

Martedì 10 ottobre

Ore 13.45

I deputati della VII Commissione discuteranno dell’istituzione della Settimana
nazionale delle discipline scientifiche, tecnologiche, ingegneristiche e matematiche
(esame emendamenti C. 854-A – Rel. Cangiano)

VIII COMMISSIONE – AMBIENTE, TERRITORIO E LAVORI PUBBLICI

Martedì 10 ottobre

Ore 11.00

Giornata di audizioni per i deputati dell’VII Commissione.

Si inizia con l’audizione informale, nell’ambito dell’esame delle proposte di legge C.
589 Trancassini e C. 647 Braga, recanti modifiche al codice della protezione civile,
di cui al decreto legislativo 2 gennaio 2018, n. 1, e altre norme in materia di
gestione delle emergenze di rilievo nazionale e per la disciplina organica degli
interventi di ricostruzione nei territori colpiti da eventi emergenziali di rilievo
nazionale, del Commissario straordinario del Governo per la riparazione, la
ricostruzione, l’assistenza alla popolazione e la ripresa economica dei territori delle
regioni Abruzzo, Lazio, Marche e Umbria, interessati dagli eventi sismici
verificatisi a far data dal 24 agosto 2016, Guido Castelli

Ore 11.30

A seguire si passa alle audizioni informali, nell’ambito dell’esame della proposta di
legge C. 1018 Foti, recante modifica all’articolo 71 del codice del Terzo settore, di cui
al decreto legislativo 3 luglio 2017, n. 117, in materia di compatibilità urbanistica
dell’uso delle sedi e dei locali impiegati dalle associazioni di promozione sociale
per le loro attività, di:

ore 11.30: Pierluigi Consorti, Professore ordinario di diritto e religione e diritto
del terzo settore presso l’università di Pisa
ore 11.40: rappresentanti del Forum Nazionale del Terzo Settore
ore 11.50: rappresentanti della Comunità Religiosa Islamica Italiana (CO.RE.IS.)
ore 12: rappresentanti dell’Unione delle Comunità Islamiche d’Italia (U.CO.I.I.)
ore 12.10: rappresentanti della Federazione delle Chiese Evangeliche in Italia
(FCEI)
ore 12.20: rappresentanti della Fondazione Internazionale Oasis
ore 12.30: rappresentanti della Comunità di Sant’Egidio
ore 12.40: rappresentanti della Confederazione Islamica Italiana (CII)

Ore 13.45

Infine, i deputati discuteranno della delega al Governo in materia di revisione del
sistema degli incentivi alle imprese e disposizioni di semplificazione delle relative
procedure nonché in materia di termini di delega per la semplificazione dei
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Superbonus terna

trasporti Ucraina

UE Unione Europea

Usa

controlli sulle attività economiche (esame C. 1406 Governo, approvato dal Senato –
Rel. Semenzato)

Mercoledì 11 ottobre

Ore 9.15

Alle 9.15 si terrà l’audizione informale, in videoconferenza, nell’ambito dell’esame
delle proposte di legge C. 589 Trancassini e C. 647 Braga, recanti modifiche al
codice della protezione civile, di cui al decreto legislativo 2 gennaio 2018, n. 1, e
altre norme in materia di gestione delle emergenze di rilievo nazionale e per la
disciplina organica degli interventi di ricostruzione nei territori colpiti da eventi
emergenziali di rilievo nazionale, di rappresentanti dell’Associazione Nazionale
Carabinieri.

Ore 9.30

Alle 9.30 l’audizione informale di rappresentanti dell’Associazione Nazionale dei
Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue (ANBI) sulle tematiche
riguardanti la tutela dell’ambiente, la difesa del suolo e la gestione delle risorse
idriche

Ore 10.00

Alle 10.00 l’audizione informale, in videoconferenza, sulle questioni riguardanti il
fenomeno del bradisismo e del rischio sismico nei Campi Flegrei, di rappresentanti
della Regione Campania

Ore 14.00

A seguire i deputati passeranno a discutere dei seguenti provvedimenti:

Delega al Governo in materia di revisione del sistema degli incentivi alle
imprese e disposizioni di semplificazione delle relative procedure nonché in
materia di termini di delega per la semplificazione dei controlli sulle attività
economiche (seguito esame C.1406 Governo, approvato dal Senato – Rel.
Semenzato)
Proposta di regolamento del Parlamento europeo e del Consiglio, che istituisce
un quadro di certificazione dell’Unione per gli assorbimenti di carbonio
(seguito esameCOM(2022) 672 final – Rel. Bof)

Infine, i deputati passeranno all’esame delle seguenti interrogazioni:

5-00514 Fenu: Ritardi nella realizzazione degli interventi di ammodernamento
e manutenzione della SS131 “Carlo Felice” in Sardegna
5-00689 Forattini: Notizie in merito al reperimento da parte di Autovia Padana
SpA delle risorse necessarie al finanziamento del terzo ponte di Cremona
5-01073 Braga: Iter per il completamento della variante alla ex SP 639 nel
territorio della provincia di Lecco
5-01434 Pastorino: Iter per la realizzazione delle varianti alla SS 45 della Val di
Trebbia

Giovedì 12 ottobre
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Ore 8.30

I deputati parteciperanno all’audizione nell’ambito dell’indagine conoscitiva
sull’impatto ambientale degli incentivi in materia edilizia, del Ministro
dell’ambiente e della sicurezza energetica, Gilberto Pichetto Fratin

IX COMMISSIONE – TRASPORTI, POSTE E
TELECOMUNICAZIONI

Martedì 10 ottobre

Ore 10.15

La settimana dei deputati inizia con tre audizioni.

La prima è l’audizione di rappresentanti di Aeroporti 2030 e Assaeroporti (in
videoconferenza), nell’ambito dell’esame in sede referente della proposta di legge
recante disposizioni per la sostituzione degli automezzi e delle attrezzature
azionati da motori endotermici con automezzi e attrezzature ad alimentazione
elettrica, ibrida o a idrogeno negli aeroporti di interesse nazionale (C. 926 Cantone)

Ore 10.45

La seconda audizione riguarda rappresentanti di Assarmatori (in videoconferenza)
e Confitarma, nell’ambito della discussione congiunta delle risoluzioni 7-
00038 Frijia, 7-00144 Ghio e 7-00149 Traversi recanti misure per la valorizzazione
del sistema portuale nazionale

Ore 11.15

A seguire i deputati discuteranno delle risoluzioni:

7-00111 Casu: Iniziative in materia di trasporto pubblico locale
7-00138 Raimondo: Iniziative in materia di trasporto pubblico locale
7-00146 Ghirra: Iniziative in materia di trasporto pubblico locale

A seguire

La terza audizione riguarderà rappresentanti di Associazione Nazionale Comuni
Isole Minori (ANCIM), Autonomie locali italiane (ALI) e Unione nazionale dei
Comuni, delle Comunità e degli Enti montani (UNCEM) (in videoconferenza),
nell’ambito della discussione congiunta delle risoluzioni 7-00111 Casu, 7-
00138 Raimondo e 7-00146 Ghirra recanti iniziative in materia di trasporto
pubblico locale

Ore 12.00

Alle 12 si terrà un’indagine conoscitiva sulle prospettive della mobilità verso il
2030: dalla continuità territoriale all’effettività del diritto alla mobilità
extraurbana

ore 12: Audizione, in videoconferenza, del Rappresentante permanente d’Italia
presso l’Unione Europea, Ambasciatore Vincenzo Celeste
ore 12.20: Audizione, in videoconferenza, dei sindaci di Cagliari, Catania,
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Messina e Palermo

Ore 13.00

Infine i deputati passeranno alla discussione del DL 124/2023 su Disposizioni
urgenti in materia di politiche di coesione, per il rilancio dell’economia nelle aree
del Mezzogiorno del Paese, nonché in materia di immigrazione (esame C. 1416
Governo – Rel. Furgiuele) e dell’istituzione di una Commissione parlamentare di
inchiesta sulle cause del disastro della nave «Moby Prince» (esame
emendamenti Doc. XXII, n. 9-A e abb. – Rel. Maccanti)

Mercoledì 11 ottobre

Ore 14.00

La giornata della IX Commissione inizia con le interrogazioni a risposta immediata
su questioni riguardanti il Ministero delle infrastrutture e dei trasporti

Ore 14.40

A seguire si passerà all’esame del DL 124/2023 su disposizioni urgenti in materia di
politiche di coesione, per il rilancio dell’economia nelle aree del Mezzogiorno del
Paese, nonché in materia di immigrazione (seguito esame C. 1416 Governo – Rel.
Furgiuele) e delle disposizioni per il contrasto della violenza sulle donne e della
violenza domestica (esame C. 1294 Governo e abb. – Rel. Longi).

X COMMISSIONE – ATTIVITÀ PRODUTTIVE,
COMMERCIO E TURISMO

Martedì 10 ottobre

Ore 13.15

In X Commissione si terrà l’audizione informale di Franco Bernabè, presidente di
Acciaierie d’Italia Spa, sulle prospettive industriali del sito siderurgico di Taranto

Mercoledì 11 ottobre

Dopo 13.30

I deputati esamineranno le disposizioni in materia di divieto di produzione e di
immissione sul mercato di alimenti e mangimi costituiti, isolati o prodotti a partire
da colture cellulari o di tessuti derivanti da animali vertebrati nonché di divieto
della denominazione di carne per prodotti trasformati contenenti proteine vegetali
(seguito esame C. 1324 Governo, approvato dal Senato abb. – Rel. Di Mattina), della
ratifica ed esecuzione dell’Accordo di cooperazione culturale, scientifica e
tecnologica tra il Governo della Repubblica italiana e il Governo della Repubblica di
Costa Rica, fatto a Roma il 27 maggio 2016 (seguito esame C. 1387 Senatori La
Marca ed altri, approvata dal Senato – Rel. Schiano di Visconti) e del DL 124/2023
su disposizioni urgenti in materia di politiche di coesione, per il rilancio
dell’economia nelle aree del Mezzogiorno del Paese, nonché in materia di
immigrazione (seguito esame C. 1416 Governo – Rel. Squeri).
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XI COMMISSIONE – LAVORO PUBBLICO E
PRIVATO

Martedì 10 ottobre

Ore 13.30

I deputati discuteranno del DL 131/2023 su misure urgenti in materia di energia,
interventi per sostenere il potere di acquisto e a tutela del risparmio (esame C. 1437
Governo – Rel. Nisini)

Mercoledì 11 ottobre

Ore 15.00

I deputati passeranno alla discussione delle seguenti risoluzioni:

5-01234 Bakkali: Acquisizione di informazioni sulla fruizione
dell’ammortizzatore sociale unico introdotto a seguito degli eventi alluvionali
verificatisi nei territori della Regione Emilia-Romagna a partire dal 1° maggio
2023
5-01382 Zurzolo: Sulla difficoltà di accedere agli ammortizzatori sociali per le
imprese del settore della panificazione della Regione Emilia-Romagna che
risultano inadempienti sul piano dell’obbligazione contributiva a causa delle
incertezze interpretative delle disposizioni vigenti

XIII COMMISSIONE – (AGRICOLTURA)

Martedì 10 ottobre

Ore 13.00

La settimana della XIII Commissione inizia con l’esame dei seguenti
provvedimenti:

Modifiche al decreto legislativo 8 novembre 2021, n. 198, in materia di
considerazione dei costi di produzione per la fissazione dei prezzi nei contratti
di cessione dei prodotti agroalimentari, e delega al Governo per la disciplina
delle filiere di qualità nel sistema di produzione, importazione e distribuzione
dei prodotti agroalimentari (seguito esame C. 851 Davide Bergamini e altri –
Rel. Marino)
Disposizioni in materia di fauna carnivora e selvatica (seguito esame C. 167
Cattoi, C. 136 Bruzzone e altri, C. 568 Caretta, C. 608 Vaccari e altri e C. 1002
Consiglio regionale del Friuli Venezia Giulia – Rel. Bruzzone)

Mercoledì 11 ottobre

Ore 15.00

I deputati discuteranno della delega al Governo in materia di revisione del sistema
degli incentivi alle imprese e disposizioni di semplificazione delle relative
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procedure nonché in materia di termini di delega per la semplificazione dei
controlli sulle attività economiche (esame C. 1406 Governo, approvato dal Senato –
Rel. Cerreto), dello schema di decreto legislativo recante adeguamento della
normativa nazionale alle disposizioni del regolamento (CE) n. 1099/2009, relativo
alla protezione degli animali durante l’abbattimento (seguito esame Atto n. 78 –
Rel. Nevi) e dello Schema di decreto legislativo di modifica e integrazione del
decreto legislativo 17 marzo 2023, n. 42, in attuazione del regolamento (UE)
2021/2116 sul finanziamento, sulla gestione e sul monitoraggio della politica
agricola comune e che abroga il regolamento (UE) n. 1306/2013, recante
l’introduzione di un meccanismo sanzionatorio, sotto forma di riduzione dei
pagamenti ai beneficiari degli aiuti della politica agricola comune (seguito
esame Atto n. 72 – Rel. per la II Commissione: Bellomo; Rel. per la XIII
Commissione: Cerreto).

Senato

I COMMISSIONE – AFFARI COSTITUZIONALI,
AFFARI DELLA PRESIDENZA DEL CONSIGLIO E
DELL’INTERNO, ORDINAMENTO GENERALE
DELLO STATO E DELLA PUBBLICA
AMMINISTRAZIONE, EDITORIA,
DIGITALIZZAZIONE

Martedì 10 ottobre

Ore 15.35

La giornata dei senatori della I Commissione inizia con l’esame del ddl 451 (Nuova
denominazione Giornata vittime dei disastri ambientali).

IV COMMISSIONE – POLITICHE DELL’UNIONE
EUROPEA

Martedì 3 ottobre

Ore 15.30

In sede consultiva i senatori discuteranno del ddl 562 (Disposizioni per la
promozione dei cammini come itinerari culturali), ddl 860 (Ratifica Accordo UE-
Qatar trasporto aereo), ddl 862 (Ratifica Accordo UE-Armenia su spazio aereo
comune), AG 72 (Finanziamento e gestione e monitoraggio della politica agricola
comune), AG 78 (Protezione degli animali durante l’abbattimento), ddl 872 (Ratifica
Accordo UE-Ucraina su spazio aereo comune), ddl 29, 761 e 863 (Rigenerazione
urbana), ddl 870 (dl qualità dell’aria e limitazioni della circolazione stradale),
ddl 795 (Legge annuale per il mercato e la concorrenza 2022).

La giornata si conclude con l’esame dei seguenti atti legislativi dell’Unione
Europea:
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COM(2023) 160 definitivo(Approvvigionamento sicuro e sostenibile di materie
prime critiche)
Atto n. 9 (Gli aspetti istituzionali della strategia commerciale dell’Unione
europea)

V COMMISSIONE – PROGRAMMAZIONE
ECONOMICA, BILANCIO

Lunedì 9 ottobre

Ore 14.30

I senatori della V Commissione discuteranno, in sede plenaria, il testo e gli
emendamenti dei seguenti atti:

ddl860 (Ratifica Accordo UE-Qatar trasporto aereo)
ddl790-A (Istituzione Commissione parlamentare di inchiesta su emergenza
SARS-CoV-2
ddl383 (Ristoro medici lesi da SARS-CoV-2)
ddl562 (Disposizioni per la promozione dei cammini come itinerari culturali)
AG82 (Schema DPCM recante adozione nota metodologica relativa alla
determinazione dei fabbisogni standard per le province e le città metropolitane
delle regioni a statuto ordinario)

VII COMMISSIONE (CULTURA E PATRIMONIO
CULTURALE, ISTRUZIONE PUBBLICA, RICERCA
SCIENTIFICA, SPETTACOLO E SPORT)

Mercoledì 11 ottobre

Ore 13.30

I senatori passeranno all’esame dell’AG 80 (Decreto ministeriale su aree
tecnologiche, figure professionali nazionali di riferimento degli
ITS Academy e standard minimi)

VIII COMMISSIONE (AMBIENTE, TRANSIZIONE
ECOLOGICA, ENERGIA, LAVORI PUBBLICI,
COMUNICAZIONI, INNOVAZIONE TECNOLOGICA)

Martedì 10 ottobre

Ore 13.00

La settimana dei senatori dell’VIII Commissione inizia con le audizioni in
videoconferenza sui ddl 29 e cong. (Rigenerazione urbana)

Federcasa
ssa Rossana Galdini
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Associazione Transizione Ecologica e Solidale
ANCE

Ore 14.00

A seguire passeranno all’indagine conoscitiva sull’utilizzo delle tecnologie digitali
e dell’intelligenza artificiale nella pianificazione, nella costruzione e nel
monitoraggio delle infrastrutture stradali, autostradali, ferroviarie, portuali e
aeroportuali e logistiche: audizioni di Anitec Assinform, Assiterminal e
Federazione italiana autotrasportatori (FIAP)

I senatori discuteranno, poi, dei seguenti provvedimenti:

Doc. LVII n. 1-bis(Nota di aggiornamento del documento di economia e finanza
2023)
ddl870 (d-l 121/2023 qualità dell’aria e limitazioni della circolazione stradale)
AG84 (Semplificazione del procedimento di autorizzazione alla circolazione di
prova dei veicoli)

IX COMMISSIONE – INDUSTRIA, COMMERCIO,
TURISMO, AGRICOLTURA E PRODUZIONE
AGROALIMENTARE

Martedì 10 ottobre

Ore 14.00

I senatori esamineranno il ddl 451 (Nuova denominazione Giornata vittime dei
disastri ambientali), il ddl 795 (Legge annuale per il mercato e la concorrenza 2022)
e il ddl 316 (Contrasto del bracconaggio ittico).

Ore 16.00

A seguire si passerà all’AG 72 (Finanziamento e gestione e monitoraggio della
politica agricola comune).

Mercoledì 11 ottobre

Ore 9.00

I senatori parteciperanno all’indagine conoscitiva sugli effetti del cambiamento
climatico in agricoltura: monitoraggio e strumenti di adattamento. Audizione di
rappresentanti di:

Consiglio per la ricerca in agricoltura e l’analisi dell’economia agraria (CREA)
Agenzia nazionale per le nuove tecnologie, l’energia e lo sviluppo economico
sostenibile (ENEA)

Giovedì 12 ottobre

Ore 9.00

La giornata dei senatori della IX Commissione sarà dedicata all’esame
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dell’AG 78 (Protezione degli animali durante l’abbattimento)

X COMMISSIONE – AFFARI SOCIALI, SANITÀ,
LAVORO PUBBLICO E PRIVATO, PREVIDENZA
SOCIALE

Martedì 10 ottobre

Ore 13.00

I senatori della X Commissione dovranno analizzare il ddl 860 (Ratifica Accordo
UE-Qatar trasporto aereo), ddl 29 e ddl 761 (Misure per la rigenerazione urbana),
Atto n. 182 (Affare concernente la Relazione sullo stato di attuazione del Piano
nazionale di ripresa e resilienza (PNRR), aggiornata al 31 maggio 2023 (Doc. XIII, n.
1)), ddl 623 (Celiachia).

Giovedì 12 ottobre

Ore 9.00

La giornata dei senatori della X Commissione sarà dedicata all’esame
dell’AG 78 (Protezione degli animali durante l’abbattimento)

agenda camera agenda senato Commissioni della Camera e del Senato

Articoli correlati

Energia e ambiente, i
lavori di Camera e
Senato 2-7 ottobre 2023
I lavori delle principali
Commissioni della Camera
e del Senato: DL 124/2023
su disposizioni urgenti… Energia e ambiente, i

lavori di Camera e
Senato 25 – 29
settembre 2023
I lavori delle principali
Commissioni della Camera
e del Senato: audizione
informale di
rappresentanti
dell'Istituto…

Energia e ambiente, i
lavori di Camera e
Senato 19-22 settembre
2023
I lavori delle principali
Commissioni della Camera
e del Senato: decreto-legge
n. 105 del 2023…

Maria Scopece
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9 Ottobre 2023 – Si sono chiuse, nella tarda serata di ieri, le elezioni del rinnovo delle cariche del
Consiglio di Amministrazione del Consorzio di Bonifica dell’Emilia Centrale per il quinquennio
2024-2028. Hanno votato 9.252 consorziati che hanno espresso n. 13.934 voti scrutinati,
pari al 5,06% del totale degli ammessi al voto: un numero complessivo che rappresenta, se
comparato alle precedenti consultazioni, un risultato del tutto soddisfacente che ha
superato quello raggiunto nel 2015, storicamente l’elezione maggiormente partecipata. L’esito
finale ha determinato la netta prevalenza della Lista 1 – La Bonifica del Fare, seguita dalla Lista
2 – Diga e Acqua per il Territorio. La Lista 3 – La Nuova Bonifica, presente solo nella
Sezione 2, non ha superato la soglia di sbarramento del 5%. Le operazioni elettorali si sono svolte
regolarmente ed ora il Comitato Amministrativo sarà chiamato a validare i risultati entro 30 giorni
dalla conclusione delle elezioni, dopo aver compiuto le necessarie verifiche di rito. L’insediamento
del nuovo Consiglio di Amministrazione dovrebbe avvenire entro l’anno. 

L’esito degli scrutini è il seguente:
 

Sezione 1

Lista 1 (La Bonifica del Fare): n. 4.505 voti pari al 71,15%

Lista 2 (Diga e Acqua per il territorio): n. 1.827 voti pari al 28,85 %

Sezione 2

Lista 1 (La Bonifica del Fare): n. 3.471 voti pari al 67,66%

Lista 2 (Diga e Acqua per il territorio): n. 1.459 voti pari al 28,44%

Lista 3 (La Nuova Bonifica): n. 200 voti pari al 3,90%

Sezione 3

Lista 1 (La Bonifica del Fare): n. 1.270 voti pari al 70,40%

Lista 2 (Diga e Acqua per il territorio): n. 534 voti pari al 29,60%

Sezione 4

Lista 1 (La Bonifica del Fare): n. 210 voti pari al 55,70%

Lista 2 (Diga e Acqua per il territorio): n. 167 voti pari al 44,30%

Le schede bianche sommano ad un totale di n. 109; le schede nulle sono risultate n. 182.

[Foto allegata: il Palazzo delle Bonifiche a Reggio Emilia, sede dell’Emilia Centrale]
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Lunedì 09 Ottobre 2023

FRIULI OCCIDENTALE

Fino al 15 ottobre bagnature estive
lungo il Meduna Cellina
Clima quasi estivo richiede nuove date. Una situazione eccezionale che si ripresenta
ormai da due anni consecutivi

Parole chiave: Autunno (2), Siccità (18), Consorzio (19), Innaffiature (2)

09/10/2023 di F.F.

 

 

Ufficialmente la stagione irrigua si è conclusa con lo scorso 1 settembre. In realtà il consorzio di
bonifica Cellina Meduna continuerà a erogare acqua ai soci fino al prossimo 15 ottobre.
Il caldo eccezionale di questo inizio autunno impone infatti delle bagnature fuori tempo per certe
colture, in particolare i frutteti di mele e kiwi. Così che dal quartier generale di Pordenone del
Cbcm i tecnici invitano gli agricoltori a segnalare anticipatamente ogni necessità. “I nostri uffici
sono a disposizione per concordare orari e turni di queste irrigazioni tardive, sempre più presenti
anche nella Destra Tagliamento”, hanno fatto sapere il presidente Valter Colussi e il direttore
dell’ente, Massimiliano Zanet. Già l’anno scorso si era avuta una prima avvisaglia di quella che
rischia di diventare un’abitudine per il clima del Friuli Venezia Giulia. A settembre 2022, dopo una
siccità record che aveva obbligato pure ai razionamenti lungo l’asta del Meduna, si registrano
infatti delle temperature quasi estive. Anche allora alcune aziende avevano manifestato il bisogno
di acqua in un periodo tradizionalmente privo di richieste per il consorzio. Ecco invece che il 2023
ripropone in grande stile il tema dell’autunno caldo, con una colonnina di mercurio che mai prima
d’ora si era attardata così a lungo su valori elevatissimi. La chiusura della maggior parte degli
impianti al termine del raccolto permette comunque di dormire sonni tranquilli rispetto ad un anno
fa. Le riserve idriche nei bacini montani non mancano anche se le falde continuano a lamentare
portate inferiori alla media. Chiaramente però al Cellina Meduna l’attenzione resta alta. Il timore è
che la pioggia riprenda a scarseggiare nelle prossime settimane, come avvenuto nel 2021, per poi
sparire del tutto con l’inverno. “Siamo pronti ad ogni emergenza e proseguiamo nella campagna

#TIASCOLTO »  Friuli Occidentale »  Fino al 15 ottobre bagnature estive lungo il Meduna Cellina

Cerca

In edicola
n. 38 del 08/10/2023

ABBONATI SUBITOABBONATI SUBITO

Il settimanale Media Rubriche Agenda del Vescovo Negozio on line

L'Editoriale Speciali Attualità Diocesi Pordenone Portogruaro Veneto Orientale Friuli Occidentale Cultura e Spettacoli

Sport Assemblea sinodale 8xmille

Ambiente
archivio notizie

06/10/2023

Le beatitudini nei 6 incontri di
“Martedì a dibattito”
Iniziano martedì 10 ottobre alle 20.45
nell’Auditorium della Casa dello Studente gli
appuntamenti a cura di Orioldo Marson e
Federico Zanetti, dal macrotitolo “Felicità difficile,
felicità possibile. La profezia delle beatitudini”,
organizzate da Presenza e Cultura nella 31^
edizione del ciclo di dibattiti

05/10/2023

Festival Fita al via il 7 ottobre la 14^
edizione
Sono 68 gli spettacoli iscritti tra i quali la giuria
ne ha selezionati sette che verranno proposti dal
7 al 28 ottobre nei teatri Mascherini di Azzano
Decimo e Gozzi di Pasiano. Sabato 4 novembre
la serata di gala- Lo spettacolo Cyrano sarà
messo in scena anche in alcune scuole
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Da sabato 7 settembre il Festival
Regionale Teatrale Uilt
Cinque spettacoli tra San Giorgio della
Richinvelda e, Rauscedo e Cosa, con le migliori
proposte del territorio regionale, in friulano,
veneto-maranese e triestino, a cura di EtaBeta

05/10/2023

I soci Coop per il Cro
Coop Alleanza 3.0 ha trasferito una donazione di
oltre 15mila euro destinati alla ricerca
sull'Oncologia di Precisione. I fondi sono frutto di
una campagna di raccolta fondi lanciata da Coop
Alleanza 3.0 tra i suoi soci, un euro per ogni 50
punti raccolti
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antisprechi in vista di qualsiasi scenario dovesse offrirci il meteo”, ha spiegato Colussi.
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lunedì 9 ottobre  cerca...

 Web  lametino.it
.

Lunedì, 09 Ottobre 2023 10:04

In estate persi oltre 4mila ettari di
boschi, tutti i numeri della
campagna antincendi di "Calabria
verde"

Catanzaro - Sono complessivamente 16.162 gli ettari di superfici boscate e non che
sono andati in fumo a causa degli incendi estivi in Calabria. Di questi, circa 4000 sono
ettari di patrimonio boschivo. Il dato che emerge da una rilevazione satellitare effettuata
da Calabria Verde in riferimento al periodo che va dal 15 giugno al 3 di ottobre 2023,
segna una riduzione del 54,4% rispetto al 2021, considerato l'annus horribilis degli
incendi nell'area che va dal Pollino allo Stretto. La Calabria si trova comunque sul
podio insieme a Sicilia e Puglia delle regioni italiane maggiormente interessate da
episodi incendiari. In totale gli incendi boschivi che hanno richiesto un intervento
operativo di spegnimento alla data del 30 settembre 2023 - quando è terminata in tutta
Italia la campagna antincendio - sono stati 616 segnando una riduzione del 32% (813)
rispetto al 2022 e del 76% (1082) rispetto al 2021.

L'ordinanza che proroga il Piano regionale

L'ordinanza emessa dal presidente della Regione Calabria Roberto Occhiuto con cui
dichiara lo "stato di rischio e di massima pericolosità per gli incendi boschivi su tutto il
territorio regionale fino al 20 ottobre 2023" - in conseguenza di un andamento climatico
che presenta condizioni metereologiche particolarmente favorevoli all'innesco ed alla
propagazione di incendi con temperature elevate e assenza di precipitazioni - ha di
fatto prorogato il Piano regionale per la prevenzione e lotta attiva agli incendi boschivi
anno 2023. Bisognerà attendere qualche settimana, dunque, per conoscere i dati
definitivi di una campagna che vede impegnati migliaia di unità in una vera e propria
task force che si fonda anche sull’apporto degli operai forestali, dei cacciatori e delle
associazioni di volontariato e il cui fulcro è rappresentato da Calabria Verde, l'ente
strumentale della Regione Calabria diretto da Giuseppe Oliva. Presidio del territorio

Ultime notizie

A Curinga la quarta edizione della 50 Km
di Calabria: i classificati

In estate persi oltre 4mila ettari di boschi,
tutti i numeri della campagna antincendi di
"Calabria verde"

Inchiesta Poseidone, De Magistris:
“Archiviata querela per diffamazione
presentata da Galati”
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incoraggiato da un sistema di premialità per i volontari e i forestali che prevede al
raggiungimento degli obiettivi un contributo in formazione e in attrezzature e utilizzo
delle nuove tecnologie come i droni sono i punti di forza dell'attività regionale che si
traduce in un ampio dispiegamento di forze.

Il personale coinvolto

Il personale aziendale coinvolto da Calabria Verde nel contrasto agli incendi boschivi
ammonta a 514 unità di cui 376 impiegati esclusivamente nelle operazioni di
spegnimento. L'azienda ha impiegato inoltre 61 mezzi tra autobotti, pickup e pulmini.
Altre 91 unità di personale sono state impiegate invece dai vari Consorzi di bonifica
calabresi. Sono 60, invece le associazioni, per un totale di 800 unità, le associazioni
che per il 2023 hanno sottoscritto la convenzione. Mentre il Comando regionale dei
vigili del fuoco ha impiegato 300 unità. Sempre nel periodo compreso tra il 15 giugno e
il 30 settembre sono stati impegnati circa 2.100 unità di personale idraulico-forestale
di cantiere sull'intero territorio regionale in attività di presidio delle aree boscate con
priorità a quelle ricadenti nel demanio regionale (che anche nel 2023 ha registrato zero
incendi). A questo quadro va aggiunto il lavoro dei Carabinieri forestali, della
Protezione Civile e il contributo offerto dai cacciatori.

La funzione segnalazione incendio nell'App dei cacciatori

Gli undici ambiti territoriali di caccia calabresi e le associazioni venatorie hanno
garantito il presidio del territorio assegnato loro per la caccia ai cinghiali coinvolgendo
circa 600 unità. Ma non solo. È stata infatti implementata una funzione di "segnalazione
incendi" sull'app XCaccia in uso agli associati che consente di inviare direttamente alla
sala operativa di Calabria Verde la foto dell'incendio e la relativa geolocalizzazione.

Bruno Mirante

Lamezia, riparte “Honoris Causa.
L’Università in Biblioteca”

Allontanano con forza bimbi e si
impadroniscono di campetto e pallone, 3
minori denunciati a Gioia Tauro

Sconfitta 4-2 la Royal Team Lamezia nel
match contro la Lazio

L'Atletico Maida batte in trasferta il
Melicucco e balza a centro classifica

Asd Pianopoli vince la gara contro Rocca
di Neto

Lamezia, don Giancarlo Leone nuovo
parroco della Cattedrale: don Carlo
Cittadino insediato nel Santuario di Magolà

Riserva della Biosfera della Sila: si approva
il Piano d’Azione

Eccellenza, il Sambiase ritrova i tre punti
con il Bocale: 3-0 al "Renda"

Eccellenza, il Soriano ferma la Vigor: 2-2 a
Vibo Marina

Fc Lamezia rimontato e battuto 1-4 dalla
capolista Siracusa

Inaugurata la sede del Parco marino secca
di Amendolara

Morti sul lavoro, triste primato in Calabria:
province di Crotone e Cosenza in zona
rossa

Dimensionamento scolastico, sindacato
Gilda Catanzaro: "Tanti rischi dietro
accorpamento"
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PADOVANO CONSELVANO

Home  Padovano  Conselvano  Due Carrare: al via i lavori sul Ponte di Riva, dieci mesi...

Due Carrare: al via i lavori sul Ponte di
Riva, dieci mesi di chiusura

Sfoglia TUTTE LE EDIZIONI

Lunedì, 9 Ottobre 2023      

Cerca
notizie
nel
nostro
archivio
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Tempo di lettura: 2 minuti circa

Ponte di Riva, Due Carrare: al termine dell’intervento la
zona assumerà una nuova fisionomia. L’attuale ponte
sarà demolito e al suo posto sarà realizzata una nuova
piattaforma stradale dotata di barriere laterali

Originariamente previsti per l’inizio dell’estate e
poi posticipati di alcuni mesi, sono finalmente
partiti i lavori di rifacimento del Ponte di Riva
lungo la strada provinciale 17 a Due Carrare.
L’infrastruttura di competenza della Provincia di
Padova, che consente di unire le due sponde del
canale Vigenzone, dall’11 settembre non è più
transitabile. La chiusura del ponte si protrarrà
per 8-10 mesi durata annunciata del cantiere, con

relativi disagi per i residenti a est del manufatto e per chi quotidianamente percorre quella
strada nelle due direzioni.

“I lavori si sono resi necessari non solo dal punto di vista strutturale del ponte, ma anche per
mettere in sicurezza dal punto di vista idraulico tutta la zona che è un crocevia di canali
costruiti nel tempo e controllati anche dal consorzio di bonifica – spiega il sindaco Davide
Moro – Le due ditte che hanno vinto l’appalto sono ditte con esperienza e serietà, tant’è vero
che le metodologie di costruzione che metteranno in campo permettono di abbattere i
tempi di costruzione che da un’iniziale previsione di 12 mesi, sono stati abbassati a 8 – 10
mesi”.

Al termine dell’intervento la zona assumerà una nuova fisionomia. L’attuale ponte sarà
demolito e al suo posto sarà realizzata una nuova piattaforma stradale dotata di barriere
laterali, servita da marciapiede pedonale e pista ciclabile e da un marciapiede di servizio con
cavidotto tecnico per passaggio dei sottoservizi. “I ponti sono preziosi e necessari per
collegare strade e territori e la mancanza del collegamento del Ponte di Riva si farà sentire
principalmente dai nostri cittadini, che si vedranno mancare il collegamento con il centro del
paese in particolare con le scuole e con gli ambulatori dei medici – prosegue Moro -. Inoltre,
le attività commerciali presenti nella zona potrebbero risentirne per il mancato afflusso
dovuto appunto alla chiusura”.

La Provincia di Padova ha previsto una viabilità alternativa segnalata da apposita
cartellonistica inserita in vari punti non solo del territorio comunale di Due Carrare, ma
anche dei comuni confinanti. “Per quanto riguarda il trasporto pubblico – precisa il sindaco
Moro – Busitalia prevede di dirottare gli autobus facendoli passare per Cornegliana, poi per il
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centro di Carrara San Giorgio e farli girare presso l’attuale biblioteca di Santo Stefano: non ci
saranno cambi nelle destinazioni. Il trasporto scolastico verso la nostra scuola primaria e
secondaria di primo grado vede, invece, l’istituzione di una fermata esattamente sotto al
Ponte di Riva: questo per permettere alle famiglie di accompagnare i ragazzi attraverso il
vecchio ponte storico che rimarrà aperto e pedonale. I nostri uffici tecnici seguiranno il
corretto svolgimento dei lavori”.

Francesco Sturaro

TAGS Due carrare news recenti ponte di riva
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Sereno
Temperatura: 
Umidità: 46%
Vento: debole - WSW 9 km/h

Situazione alle ore 10:30*

Cammini, il turismo
di oggi e domani…
guarda alle antiche

Le previsioni meteo
dell’Emilia-…
Romagna per

Si chiude l’elezione più partecipata della storia dell’ente. I RISULTATI

REGGIO EMILIA – Si sono chiuse, nella tarda serata di ieri, le elezioni del rinnovo delle

cariche del Consiglio di Amministrazione del Consorzio di Bonifica dell’Emilia Centrale

per il quinquennio 2024-2028. Hanno votato 9.252 consorziati che hanno espresso n. 13.934

voti scrutinati, pari al 5,06% del totale degli ammessi al voto: un numero complessivo che

rappresenta, se comparato alle precedenti consultazioni, un risultato del tutto soddisfacente

che ha superato quello raggiunto nel 2015, storicamente l’elezione maggiormente partecipata.

L’esito finale ha determinato la netta prevalenza della Lista 1 – La Bonifica del Fare,

seguita dalla Lista 2 – Diga e Acqua per il Territorio. La Lista 3 – La Nuova Bonifica, presente

solo nella Sezione 2, non ha superato la soglia di sbarramento del 5%. Le operazioni elettorali

si sono svolte regolarmente ed ora il Comitato Amministrativo sarà chiamato a validare i risultati

entro 30 giorni dalla conclusione delle elezioni, dopo aver compiuto le necessarie verifiche di

rito. L’insediamento del nuovo Consiglio di Amministrazione dovrebbe avvenire entro l’anno.

Home  »  Cronaca   »   Consorzio di Bonifica dell’Emilia Centrale: la Lista 1 vince le elezioni

Consorzio di Bonifica dell’Emilia Centrale: la
Lista 1 vince le elezioni
 9 ottobre 2023
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un'abitazione all 'arrivo…

Tragico schianto a
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Il Telegiornale Modena di
domenica 8 ottobre 2023
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Il Telegiornale
Modena di…
domenica 8 ottobre

 VAI ALLA PAGINA ON-DEMAND

L’esito degli scrutini

Sezione 1

Lista 1 (La Bonifica del Fare): n. 4.505 voti pari al 71,15%

Lista 2 (Diga e Acqua per il territorio): n. 1.827 voti pari al 28,85 %

Sezione 2

Lista 1 (La Bonifica del Fare): n. 3.471 voti pari al 67,66%

Lista 2 (Diga e Acqua per il territorio): n. 1.459 voti pari al 28,44%

Lista 3 (La Nuova Bonifica): n. 200 voti pari al 3,90%

Sezione 3

Lista 1 (La Bonifica del Fare): n. 1.270 voti pari al 70,40%

Lista 2 (Diga e Acqua per il territorio): n. 534 voti pari al 29,60%

Sezione 4

Lista 1 (La Bonifica del Fare): n. 210 voti pari al 55,70%

Lista 2 (Diga e Acqua per il territorio): n. 167 voti pari al 44,30%

Le schede bianche sommano ad un totale di n. 109; le schede nulle sono risultate n. 182.

Reggio Emilia  elezioni  Consorzio di Bonifica dell’Emilia Centrale  scrutinio  

 Facebook   Twitter   Google+   LinkedIn   Pinterest
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Urbino Pesaro Fano Senigallia Jesi Fabriano Ancona Osimo Camerino Macerata Recanati Civitanova Fermo Ascoli San Benedetto Marche Italia CercaAltri
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Vallefoglia: sistemazione del fosso
Taccone, aggiudicati i lavori del 1° stralcio

 2' di lettura  09/10/2023 -  I l

Consorzio di Bonifica Marche,

informa il Sindaco del Comune di

Vallefoglia Sen. Palmiro Ucchielli,

ha comunicato che sono stati

aggiudicati i lavori del 1° stralcio

d e l  p r o g e t t o  r e l a t i v o  a l l a

s i s t e m a z i o n e  i d r a u l i c a  e

ambientale del “Fosso Taccone”

del bacino idrografico del Fiume Foglia. 

I lavori, precisa il Sindaco, sono stati affidati all’Impresa Cagnini Costruzioni srl con

sede a Muccia, in provincia di Macerata per l’importo di €. 636.378,81 e riguardano la

sistemazione del corso d’acqua tramite la pulizia, il taglio selettivo della vegetazione e

alcuni lavori volti a prevenire l’erosione spondale del corso d’acqua. L’intervento ha

l’obiettivo di ridurre il rischio idraulico a cui il territorio della popolazione della frazione

di Montecchio è attualmente esposta nei casi in cui si verifichino eventi alluvionali

come quelli che lo scorso mese di maggio hanno colpito la Regione Marche, la

Provincia di Pesaro e Urbino e anche il nostro Comune.

Il Consorzio di Bonifica Marche ha anche comunicato, prosegue il Sindaco, che gli

interventi avranno presumibilmente inizio il prossimo mese di novembre per cercare di

portarli a termine prima dell’arrivo della prossima primavera quando di solito nel

nostro territorio si concentrano le precipitazioni più intense.

Questo 1° stralcio di lavori appena appaltato dal Consorzio di Bonifica Marche, fa

rilevare ancora il Sindaco, già finanziato dal Ministero dell’Ambiente attraverso la

Regione, è incluso in un progetto complessivo che comporterà una spesa di circa

3.000.000 di euro per mettere in sicurezza l’intero tracciato del torrente che interessa i

VPlay
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territori dei Comuni di Tavullia, Montelabbate e Vallefoglia.

Ringrazio con l’occasione, conclude il Sindaco, il Consorzio di Bonifica Marche e per

esso il Presidente Michele Maiani, per la celerità con cui sono stati aggiudicati i lavori

e per l’ottima collaborazione instaurata con il nostro Ufficio Tecnico Comunale che ci

ha permesso di aggiudicare l’appalto in tempi molto rapidi.

Commenti

Che ne pensi di questo articolo?
0 risposte

Condividi Migliori Più recenti Più vecchi

Mi piace Sorprendente Mi fa arrabbiare Mi rende triste

0 Commenti 1 Accedi

ENTRA CON O REGISTRATI SU DISQUS

Nome

Inizia la discussione...

?



      da Comune di Vallefoglia

Questo è un comunicato stampa pubblicato il 09-10-2023 alle 13:59 sul giornale del

10 ottobre 2023 - 32 letture

In questo articolo si parla di attualità, montecchio, comune, vallefoglia, Comune di

Vallefoglia, vallefoglia pesaro, comunicato stampa, fosso Taccone

 L'indirizzo breve � https://vivere.me/ev5Z
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Ambiente  

Arezzo: il 12 ottobre si aprono  le
consultazioni  del Consorzio di Bonifica 2
sui “Fiumi in forma” con i 54 sindaci del
territorio per la definizione del Piano delle
attività
  8 Ottobre 2023    [CPD_READS_THIS]

“Oggi i nostri fiumi sono più sicuri, più belli e più vissuti. A undici anni di distanza
dall’introduzione della LR 79/2012, possiamo dire che la norma ha dato risultati importanti: il
contributo di bonifica richiesto ogni anno ai cittadini viene investito nella manutenzione
ordinaria del reticolo idrografico di competenza. E’ un’operazione di prevenzione continua e
costante che, nel tempo,  si è rivelata strategica: ha infatti contribuito significativamente a
migliorare la funzionalità di corsi d’acqua e  opere idrauliche, il paesaggio e la capacità di
attrazione del fiume”, spiega la Presidente del Consorzio di Bonifica 2 Alto Valdarno Serena
Stefani in vista della ‘Campagna di ascolto’ che parte il 12 ottobre .“Il fiume è ritornato a

Consigli comunali

Siena:
interrogazione
capogruppo
consiliare
Giulia

Mazzarelli (Pd) sul sistema di
video sorveglianza dei cimiteri
comunali. E su come siano stati
investiti i 40 mila euro ricevuti
dalla regione Toscana
  6 Ottobre 2023

Siena:
interrogazione 
gruppo Forza
Italia-Udc su
motivi chiusura

residenza universitaria di Viale
XXIV Maggio
  6 Ottobre 2023

Regione

Toscana : la
regione
dedicherà ogni
anno iniziative
turistico-

culturali alla famiglia dei Lorena.
Approvata in commissione
regionale mozione di Fratelli
d’Italia
  8 Ottobre 2023
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← Basket :Umana San Giobbe Chiusi battuta da Pallacanestro  Trieste  65-76
(21-18; 22-14; 9-24; 13-20)

Pienza: il pientino Francesco Martini eletto vicepresidente della associazione
nazionale delle ‘Fabbricerie’ →

Toscana : rischio
incendi; da oggi di
nuovo possibili gli
abbruciamenti, restano
le prescrizioni
  1 Settembre 2023

Chiusi: sindaco Juri
Bettollini ,” per
abbattere veramente la
spesa dei rifiuti
dobbiamo sdoganare il
concetto di economia
circolare”. Il sindaco ha
anche annunciato un
nuovo comunale per
obbligare tutti a pagare
la tassa sui rifiuti
  29 Ottobre 2019

Piancastagnaio: i vigili
del fuoco rimuovono
diversi alberi  incastrati
sotto il ponte sul
torrente Senna per
verificarne la stabilità
  15 Giugno 2020

svolgere un ruolo centrale per le comunità e questo ritrovato amore per il corso d’acqua  si è
tradotto in maggiore attenzione e rispetto. Da quando la manutenzione ordinaria si è
intensificata, è cresciuto il senso civico e l’ per l’ambiente fluviale”, aggiunge la Presidente e
conclude: “Una sensibilità amplificata anche dalla nascita e dallo sviluppo dei Contratti di
Fiume, percorsi partecipativi che permettono di sviluppare una visione comune e condivisa
del corso d’acqua”. Il territorio in Alto Valdarno è protagonista. Così in vista della stesura del
nuovo Piano delle Attività di Bonifica, lo strumento di programmazione degli interventi di
manutenzione ordinaria da eseguire il prossimo anno,  il Consorzio consulterà i sindaci dei 54
comuni che compongono il comprensorio e le assemblee dei Contratti di Fiume già insediate.
“In questo modo potremo valutare e definire insieme, nel rispetto del quadro normativo
vigente,  le soluzioni migliori per mantenere “in forma” il reticolo, tenendo conto delle risorse
disponibili, della complessità e della ricchezza degli ambienti fluviali, delle differenti
sensibilità e dei molteplici valori con cui gli stessi vengono vissuti”.

Share This Post:

 Potrebbe anche interessarti

Toscana: olio;
Coldiretti,
partita la
raccolta delle
olive in 36 mila

aziende. In crescita le superfici
(+8%).Le prime spremiture fanno
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eccellenze del nuovo
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Arezzo e Siena le province più
olivicole
  7 Ottobre 2023
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 Weekend di visite guidate alla
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castiglionese
  7 Ottobre 2023
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36esima
edizione della

“Mostra Mercato del Tartufo
Bianco e della Patata”.
  2 Ottobre 2023
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